

# Rescates de golondrinas de mar negra superan los 3 mil

Según cifras de la Municipalidad de Arica en el período peak de octubre a la fecha, se han realizado tres mil doscientos rescates y liberaciones del ejemplar.



HOY EN DÍA, EL DEPARTAMENTO DE MEDIO AMBIENTE IMA, JUNTO A LA ONG SOCIOAMBIENTAL UMA, ESTÁN A CARGO DE LAS ACCIONES.

Redacción  
 constanza.vergara@estrellaarica.cl

## RECOMENDACIONES

**D**urante la temporada estival, la presencia de golondrinas de mar negra (*Hydrobates markhami*), una especie actualmente en peligro de extinción, comenzó a declinar debido a la contaminación lumínica de la ciudad. Este fenómeno provoca desorientación en las aves, dejándolas vulnerables a diversas amenazas como la depredación, atropellos y otros peligros.

### CIFRAS ACTUALES

Según datos proporcionados por la Municipalidad de Arica, a través del Programa de Rescate y Liberación de Golondrinas de Mar que lidera el Departamento de Medio Ambiente, entre el mes de octubre a la fecha, correspondiente al período peak de caídas de golondrinas, se ha registrado el rescate y liberación de aproximadamente 3.200 ejemplares. Esta cifra no pasa desapercibida, ya que, durante el

momento de rescatar una golondrina de mar, los expertos en la temática recomiendan utilizar guantes de látex para manipularla, colocarla en una caja agujereada con toalla nova en su interior y trasladarla al punto de recepción más cercano. De igual forma, para poder identificar a una *Hydrobates markhami* se debe tener en cuenta que estas se caracterizan por ser pequeñas, poseer un tubo nasal en el pico y patas palmeadas.

mismo lapso de tiempo, pero entre 2023 a 2024, se enlistó un total aproximado de 4.900 golondrinas rescatadas y liberadas.

En este sentido, el 99% de las golondrinas de mar que caen en distintos puntos de la ciudad son volantones juveniles, que intentan su primer vuelo hacia el mar. A partir de estos datos, desde el municipio señalaron que, en comparación con el año pasado, han observado una disminución significativa en la recepción de golondrinas en los puntos habilitados.

Por ello, han instado a la comunidad a tomar las precauciones necesarias en caso de encontrar a las aves, y a trasladarlas a los

centros municipales destinados para su atención, rescate y liberación. “La Municipalidad de Arica ha dispuesto la habilitación y operación de puntos específicos con las condiciones adecuadas para recibir ejemplares de golondrinas de mar que sean encontradas desorientadas por la comunidad”, destacaron.

De manera diaria, el Departamento de Medio Ambiente, en colaboración con la ONG Socioambiental UMA, quienes lideran y ejecutan la labor, realizan un recorrido por los puntos de recepción para recoger las golondrinas de mar. El objetivo es examinarlas y liberar a aquellas que se encuentren en con-

diciones de retomar el vuelo durante la noche.

Por otro lado, del Edificio Consistorial recalcaron que se lleva un registro de la cantidad de rescates realizados y los lugares donde se producen las caídas, lo que permite elaborar mapas que identifiquen los puntos más críticos de contaminación lumínica. La acción, facilita la orientación de inversiones y programas enfocados en mitigar dicho problema.

### RECEPCIÓN

Actualmente, los puntos de recepción, que tienen un horario de atención de 09:00 a 18:00, de lunes a domingo, son los siguientes: Delegación Norte (Curalí #848), Parque de Los Niños/as (Av. Santiago Arata/Andalién), Parque Centenario (Av. España #2820), Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Renato Rocca #1539), Edificio Consistorial (Sotomayor #415) y Dirección de Desarrollo Comunitario (Belén #1693). 📍